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Выпускница РГПУ им. А.И. Герцена сорвала овации на 

прошедшем в Петербурге молодежном фестивале�кон�

курсе «Краса Союза».

ÑÀÌÀß ÊÐÀÑÈÂÀß 
ÄÅÂÓØÊÀ Â ÑÑÑÐ

7 декабря на сцене 
КДЦ «Московский» про�
шел финал молодежно�
го фестиваля�конкурса 
«Краса Союза» 2012. 
В год 90�летия обра�
зования СССР авторы 
и организаторы этого 
яркого события решили 
напомнить о дружбе и 
толерантности, об общих 
интересах и устремле�
ниях всех бывших пят�
надцати республик Советского 
Союза.

Пятнадцать очаровательных 
девушек, представительниц 
всех бывших республик Союза 
Советских Социалистических 
республик, показали великолеп�
ное шоу красоты и грации.

Большинством голосов жюри 
корона «Мисс Краса Союза» 
досталась Теоне Гумберидзе, 
представившей Грузию. Настоя�
щая битва в онлайн�сообществе 
развернулась за номинацию 
«Мисс Интернет». В упорной 
борьбе с результатом 4372 голо�
са победила представительница 
Эстонии Элла Ози. В настоящее 

время Элла живет в Санкт�Петер�
бурге, в 2012 году она окончила 
РГПУ им. А.И. Герцена и работает 
учителем немецкого языка в од�
ной из гимназий. 

Председатель жюри Ирина 
Ашкинадзе, президент Недели 
высокой моды «Дефиле на Неве», 
призналась, что судить такой кон�
курс было непросто. «Этот проект 
не имеет аналогов ни в нашем 
городе, ни в мире. То, что мы уви�
дели – это и есть Толерантность 
и Дружба с большой буквы», – 
подчеркнула она.

/Baltija.EU, «Петербургский 

дневник». Фото: Baltija.EU/

Ежегодно форум проходит 
в конце года, собирая не�
сколько тысяч юношей и 

девушек на своих площадках. По 
словам организаторов, Комитета 
по молодежной политике и взаи�
модействию с общественными 
организациями», за два дня две�
ри комплекса распахнули более 
6 тысяч человек. Участниками 
форума стали студенты и школь�
ники старших классов, молодые 
бизнесмены, художники и ди�
зайнеры, волонтеры и молодые 
ученые. 

ÂÎËÍÀ ÏÐÈÍÅÑËÀ «ØÈØÊÈ»ÂÎËÍÀ ÏÐÈÍÅÑËÀ «ØÈØÊÈ»
8 и 9 декабря в вы�

ставочном комплексе 

«Ленэкспо» прошел 

6�й международный 

молодежный форум 

«Молодежная волна 

2012».

Территория 
форума была 
разделена на де�
вять интерактив�
ных пространств, 
о т р а ж а ю щ и х 
основные сфе�
ры интересов 
с о в р е м е н н о й 
молодежи: биз�
нес, профессия, 
интеллект, арт, 
спорт,  медиа, 
молодежное са�
моуправление, 
социальное пространство и тер�
ритория администраций районов. 
Разнообразие направлений и 
интересов, представленных на 
«Молодежной волне», позволило 
собрать под одной крышей раз�
ную молодежную аудиторию.

На «волне» состоялся фи�
нальный турнир студенческого 

фестиваля КВН «Золотая шиш�
ка», где наибольшее количество 
древесных плодов в разных но�
минациях собрала команда РГПУ 
им. А.И. Герцена.

/«Петербургский дневник», 

«Учительская газета». Фото: 

spbdnevnik.ru/

В состязании принимали 
участие 108 спикеров 
из Казахстана, Украи�

ны, Белоруссии и России. Форум 
был приурочен к двадцатилетию 
СНГ. В честь этой знаменатель�
ной даты дебатировались такие 
темы, как «Введение в странах 
СНГ русского языка в качестве 
второго государственного», «По�
вышение в странах СНГ цен на 
нефть и газ до уровня мировых 

«ÊÎÌÀÐÎÂÑÊÈÉ ÐÓÁÅÆ» ÂÇßÒ«ÊÎÌÀÐÎÂÑÊÈÉ ÐÓÁÅÆ» ÂÇßÒ
В РГПУ им. А.И. Герце�

на прошел Международ�

ный молодежный форум 

по дебатам «Комаровс�

кий рубеж 2012».

тарифов», «Алма�Ата 21 декабря 
1991 года», «В какой стране ос�
тавить ядерное оружие: в России, 
Белоруссии или Украине?», «Про�
ведение в странах СНГ Чемпио�
ната по футболу», «Досрочный 
вывод Черноморского флота с 
территории Украины».

Кубок I Международного мо�
лодёжного форума по дебатам 
«Комаровский рубеж 2012» 
достался команде Тульского госу�
дарственного университета, в фи�
нале вырвавшей победу у одной 
из сильнейших в России команд – 
РГПУ им. А.И. Герцена.

/ГТРК «Тула», «Тульская 

служба новостей»/

Легенда оте�
чественного 
телевидения, 

футбольный коммен�
татор, ведущий «Фут�
больного обозрения» 
Владимир Перетурин 
в большом интервью 
журналисту Виталию 
Суворову поделился раз�
мышлениями о спорте, о 
встречах с известными 
людьми. Не обошел он 
вниманием и годы учебы 
в Герценовском универ�
ситете.

– Да, педагогический имени Герцена, в Ленинграде. Исторический 
факультет. Мне нравилось, там тоже куча веселых историй случалось. 
Например, такая. После первого курса я сдавал экзамен по Отечест�
венной войне. Ну, я готовился: битва под Москвой, Сталинградская 
битва, взятие Берлина. Так же, как и все. Прихожу на экзамен, достаю 
билет, а там Харьковское сражение. Ох. Ничего не знаю. Начинаю 
врать. Говорю: в Харьковском сражении мы окружили немцев. Пре�
подаватель смотрит на меня долго. А потом говорит: «Вообще�то это 
немцы нас там окружили, сотни тысяч людей погибли». Я молчу. «Ну, 
придете, осенью пересдадите, а пока я вам тройку поставлю». Прихожу 
осенью, смотрю – а преподавателя такого уже нет. Ну, я и ушел. А когда 
госэкзамены наступили, уже года четыре прошло, я захожу и вижу, что 
он сидит в приемной комиссии. Час меня гонял по всей войне. Я тогда 
понял: никогда не нужно врать. А сдал на четверку.

ÃÎËÎÑ ÈÇ ÄÅÒÑÒÂÀÃÎËÎÑ ÈÇ ÄÅÒÑÒÂÀ Турнир по мас�рестлингу 
проводился в рамках 
мероприятий, посвящен�

ных сотрудничеству Санкт�Пе�
тербурга и Якутии и 380�летию 
вхождения Якутии в состав Рос�
сии. Участниками состязаний ста�
ли юноши и девушки – студенты 
вузов из Санкт�Петербурга, Рес�
публики Тыва, Якутии и Бурятии. 
Студентка РГПУ им. А.И. Герцена 

ÍÀØÈ ÐÓÊÈ ÍÅ ÄËß ÑÊÓÊÈÍÀØÈ ÐÓÊÈ ÍÅ ÄËß ÑÊÓÊÈ
Студентка Герценовско�

го университета стала 

абсолютной чемпионкой 

по мас�рестлингу.

Елена Сысоля�
тина выиграла 
соревнования в 
своей весовой 
категории и в аб�
солютном пер�
венстве.

Мас�рест�
линг, или перетя�
гивание палки, – 
национальный 
я к у т с к и й  в и д 
спорта. Суть его 
состоит в том, 
что два спорт�
смена, сидя друг 
против друга и 
упираясь ногами в барьер, долж�
ны вырвать палку из рук сопер�

Два года назад препода�
ватели и студенты фило�

логического факультета РГПУ 
им. А.И. Герцена организовали 
небольшое издательство для 
того, чтобы печатать учебные 
материалы. В результате иници�
атива превратилась в независи�
мый проект «Свое издательство», 
который специализируется на вы�
пуске дешевых репринтов класси�
ческих произведений. Недавно 

Легендарный футбольный комментатор Владимир Пере�

турин поделился воспоминаниями об учебе в Герценов�

ском университете. 

ника или перетянуть его на свою 
сторону.

/«Петербургский дневник», 

фото: spbdnevnik.ru/

«ÑÂÎÅ ÈÇÄÀÒÅËÜÑÒÂÎ»? «ÑÂÎÅ ÈÇÄÀÒÅËÜÑÒÂÎ»? 
«ÑÂÎÈ ÊÍÈÃÈ»!«ÑÂÎÈ ÊÍÈÃÈ»!

Успешное развитие 

проекта преподавате�

лей и студентов фило�

логического факуль�

тета РГПУ им. А.И. 

Герцена.

издательство от�
крыло магазин 
на Кадетской 
линии – «Свои 
книги». 

«Мы проде�
лали колоссаль�
ную работу со 
многими книго�
торговыми ком�
паниями. В итоге 
на наших полках 
стоят проверен�
ные издания, 
которые будут 
интересны всем. Мы здесь все 
филологи, и, конечно, это накла�
дывает некоторый отпечаток на 
нашу подборку. Но мы адекватные 
филологи, не заумные какие�то. 
Конечно, Кручёных и Хлебников – 

это прекрасно, но люди ждут и 
читают более человеческие, бо�
лее вменяемые книги», – говорит 
продавец магазина, школьная 
учительница Александра.

/Интернет3газета «Бума3

га», фото Катерины Гаврило/

Магомедсалам Ма�
гомедов подписал 
распоряжение о при�

суждении грантов президен�
та Республики Дагестан. По 
результатам конкурса грант в 
области молодежной политики 
на поддержку социальных иници�

ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ ÏÎÄÄÅÐÆÀÍÀÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ ÏÎÄÄÅÐÆÀÍÀ
Студент дагестанс�

кого филиала РГПУ 

им. А.И. Герцена 

удостоен гранта пре�

зидента Республики.

атив по решению экономических 
проблем в 2012 году присуж�
ден Далгату Вагабихмаеву, сту�
денту дагестанского филиала 
РГПУ им. А.И. Герцена. Он предна�
значен для реализации проекта 
«Старт up».

Далгат Вагабихмаев обучает�
ся в дагестанском филиале РГПУ 
им. А.И. Герцена по специальнос�
ти «Национальная экономика».

/РИА Дагестан,

фото: vk.com/

� Лев Николаевич, что Вы 

можете сказать о новогодних 

традициях? Есть ли они на 

факультете философии чело�

века?

� Традиции, конечно, есть всег�
да. Особенно если университету 
215 лет. Наверное, очень хорошо, 
что на каждом факультете они 
свои. На факультете философии 
человека Новый год отмечается, 
как правило, 13�14 января – это 
следование общей национальной 
традиции. Дело не в старом ле�
тоисчислении, а в соответствии 
домашнему ощущению праздника. 
У нас давно так сложилось, что 
дети преподавателей и аспиран�
тов собираются под Новый год по 
старому стилю. Подарки заранее 
готовят взрослые, однако дети 
свято убеждены, что полученные 
«дары» они заработали шумными 
колядками, стихотворениями, пес�
нями. Чем хороша эта традиция? 
Каждый год мы видим, как дети 
наших коллег растут и взрослеют, 
появляются и звучат все новые и 
новые голоса. Это и формирует 
ощущение домашнего праздника, 
семейного. Кроме того, младшее 
поколение объединяет одно: вера 
в то, что Дед Мороз действительно 
существует!

� А как же студенческий 

праздник?

� Для студентов, конечно, «фор�
маты» совсем другие. В этом случае 
мы ориентируемся на общеунивер�
ситетские мероприятия. Ведь для 

всех и сразу атмосферу домашнего 
очага создать довольно трудно.

� Лев Николаевич, есть ли 

у факультета определённые 

планы на грядущий год?

� Конечно, каждый Новый год 
мы ожидаем как некий момент об�
новления, выстраиваем новые пла�
ны. Для нас следующий год станет 
особенно значимым – факультет 
философии человека отметит своё 
двадцатилетие. Это совсем не мо�
мент подведения итогов, а попытка 
выстроить новые перспективы с 
учетом меняющейся реальности. 
Приятно, что факультет за это 
время собрал и сконцентрировал 
уникальный интеллектуальный 
потенциал. То, что в этом году будет 
уже пятнадцатый выпуск, подтверж�
дает нашу стабильность.

� Интересно, какая же ка�

федра стояла у истоков созда�

ния факультета?

� Конечно, это кафедра фи�
лософии, но сегодня факультет 
осуществляет подготовку по че�
тырем основным направлениям: 
философия, культурология, связи 
с общественностью и реклама, 
художественное образование. 
Наша задача – сделать так, чтобы 
эти направления не мыслились ав�
тономно. Важна идея факультета, 
и если эти направления не могут 
быть едины на уровне учебных 
планов, то они не должны быть 
разобщены в своей сверхзадаче – 
формировании среды факультета, 

организации событийного про�
странства университета. Именно в 
этом заключается единство нашей 
образовательной концепции.

� Лев Николаевич, а есть 

ли у Вас особые новогодние 

воспоминания, связанные с 

факультетом?

� Конечно, есть. Это уже двад�
цать третий Новый год, который 
для меня связан с Герценовским 
университетом, кафедрой эстетики 
и этики. Очень приятно осознавать, 
что почти четверть века работаешь 
в вузе, который был и остается 
лидером отечественного образо�
вания.

� За эти годы Вы, наверное, 

смогли проследить, насколько 

университет изменился?

� Несмотря на все изменения 
и исторические повороты, РГПУ 
им. А. И. Герцена сохранил гума�
нистическую традицию отечествен�
ной педагогики, ее гуманитарные 
приоритеты. В этом смысле он 
стал лучше и остается лучшим. 
Коллеге по факультету принадле�
жит удачный слоган: Wir lehren 
dich von ganzem Herzen – Мы учим 
тебя от всего сердца, или (что по�
человечески точнее) – от всего 
Герцена. За внешней игрой слов 
прочитывается реальный смысл 
деятельности, объединяющей 
всех нас.

� Скажите, каково Ваше от�

ношение к приближающемуся 

празднику?

� Знаменательно то, что мы 
теперь отмечаем и Новый год, 
и Рождество. И ёлка новогод�
няя вновь стала рождественской. 
Помните апокриф о Вифлеемской 
звезде? Когда родился младенец 

Христос, все деревья и растения в 
Палестине расцвели, только ель на 
далеком Севере не смогла ничем 
себя украсить, от чего и заплакала. 
На морозе капельки�слезинки 
засияли всеми своими гранями. 
Двигаясь по небу, Вифлеемская 
звезда увидела эту совершенную 
красоту и опустилась на макушку 
русской ёлки…

� Лев Николаевич, а что же 

для Вас новогоднее волшеб�

ство?

� Праздником волшебства для 
меня всегда было Рождество, а не 
Новый год. Повседневная жизнь 
лишь условно разделена на годы, 
месяцы, недели…, и тот год, который 

когда�то был Новым, рано или 
поздно становится старым. Ново�
годний праздник в этом смысле 
носит условный характер, но это 
хороший, добрый праздник.

� Лев Николаевич, что бы 

Вы пожелали студентам, пре�

подавателям и всем, кто бы 

прочитал это интервью?

� Традиционное пожелание – 
счастливого Нового года и Рождес�
тва. Но больше хочется пожелать 
просто человеческого счастья и 
умения ценить каждый миг нашей 
жизни каким бы он ни был, ведь 
лучший момент – тот, который мы 
переживаем здесь и сейчас.

Данное мероприятие по�
сетили как ученые, пре�

подаватели, студенты, так и 
просто почитатели творчества 
Л.Е. Улицкой. Встреча стала дейст�
вительно значимым событием 
в жизни университета. Более 
того, в Зимнем саду не было 
ни одного свободного места, и 
некоторые слушатели внимали 
словам Людмилы Евгеньевны за 
его пределами.  

Вступительное слово было 
предоставлено Светлане Ива�
новне Тиминой – доктору фи�
лологических наук, профессору 
кафедры русской литературы, 
одной из первых начавших иссле�
довать творчество Л.Е. Улицкой: 
«Мы говорим, что у нас нечита�
ющая страна. Однако вчера в 
Большом зале Филармонии не 
было свободных мест – так хоте�

ли люди пообщаться с известной 
писательницей». 

Людмила Евгеньевна рас�
сказывала о произведениях, 
выходивших в самиздате. «В 
числе запрещенных книг была 
и «Мать» Максима Горького, ко�
торая отражала революционную 
активность», – отметила писа�
тельница.  

Л.Е. Улицкая говорила и об 
уровне нынешней культуры. «Сей�
час происходит культурное обни�
щание – причиной этому – не�
дофинансирование культурных 
программ, непрестижность пе�
дагогического образования. Всё 
это приводит к тому, что в сфере 
педагогики работают либо энту�
зиасты, либо неудачники. Пока 
существуют влюблённые в лите�
ратуру энтузиасты, культурный 
процесс будет продвигаться». 

На вопрос, на какое произве�
дение стоит обратить внимание 
с точки зрения языка и смысла, 
писательница ответила:

«Стоит сказать, что читать 
большое количество книг может 
стать уже отдельной профессией, 
потому что это огромный пласт 
работы, требующий уйму време�
ни. Я не литературовед, но хочу 

отметить выдающуюся и, к сожа�
лению, малозамеченную книгу 
Петрушевской «Номер Один, или 
В садах других возможностей». 
Это произведение с чрезвычайно 
спорным и сложным содержани�
ем. На мой взгляд,  сегодня никто 
не может работать со  словом так, 
как она». 

Размышляя о значимости 
книг и чтения сегодня, писа�

тельница вспоминает переписку 
своих бабушки и дедушки: «Меня 
потрясло, что дедушка писал из 
ссылок и лагерей постоянно о 
книжках! О том, какие произве�
дения ему нужны, каких ему не 
хватало, как мало книг по музыке. 
Ему постоянно хотелось читать!»

ÏÎÄ Ñ×ÀÑÒËÈÂÎÉ ÇÂÅÇÄÎÉÏÎÄ Ñ×ÀÑÒËÈÂÎÉ ÇÂÅÇÄÎÉ
В РГПУ им. А.И. Герцена это самый лучший повод 

вспомнить памятные и ценные традиции. В ново�

годнем интервью декан факультета философии че�

ловека Лев Николаевич Летягин рассказал о своем 

видении столь значимого праздника.

Марина МУРТАЗИНА, 

корреспондент «ПВ»

«×ÒÎÁÛ ÎÃÎÍÜ ÍÅ ÓÃÀÑÀË...»

В рамках проекта «Герценовские литератур�

ные встречи» в Зимнем саду Фундаментальной 

библиотеки РГПУ им. А.И. Герцена состоялась 

встреча с известным писателем, лауреатом 

многих литературных российских и междуна�

родных премий Л.Е. Улицкой. Людмилу Евге�

ньевну также принял и ректор РГПУ им. А.И. 

Герцена В.П. Соломин.

 «От профессии педагога зависит не многое, а 

всё! Ведь если педагог талантливый, то дети 

это чувствуют», – замечает писательница. – 

Остаётся лишь пожелать педагогам, чтобы 

огонь не угасал, ведь от этого зависит наше 

будущее!»

Л.Е. УЛИЦКАЯ

Марина МУРТАЗИНА, 

корреспондент «ПВ»

Л.Е. Улицкая и ректор В.П. Соломин

Встреча с Л.Е. Улицкой в Фундаментальной библиотеке Ф
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Педагогические ÂÅÑÒÈ Герценовский университет в материалах прессы – на сайте www.herzen.spb.ru в разделе «СМИ о нас»

НОВЫЙ ГОД – ВРЕМЯ ПОДАРКОВ И ВОЛШЕБСТВА

ЛИТЕРАТУРНАЯ ВСТРЕЧА С Л.Е. УЛИЦКОЙ


